

Estación de Viticultura y Enología de Alcázar de San Juan

La Estación de Viticultura y Enología de Alcázar de San Juan, en adelante Enológica, abrió sus puertas por primera vez en 1927, como consecuencia del Real Decreto que la Reina María Cristina promulgó en 1892, en nombre de su hijo el Rey Alfonso XIII, entonces menor de edad, para crear las Estaciones Enológicas en España, *“como escuelas, centros de investigación, de ensayo, de consulta, para satisfacer las exigencias del mercado del vino”*.

Estas exigencias del mercado han evolucionado extraordinariamente, como es natural, desde aquellos finales del siglo XIX hasta la actualidad del siglo XXI, principalmente por la imperiosa necesidad de establecer un **control exhaustivo de la calidad**, en todas y cada una de las fases de elaboración del vino, y sobre todo en la certificación del producto terminado, que garantice su salida al mercado con el mayor grado de cumplimiento de las normas exigidas.

Por tanto, la Enológica dedica su principal actividad a los **análisis de vinos y productos derivados de la uva**, tanto para arbitrar y dar fe de las características de los productos vitivinícolas en diferentes transacciones comerciales, como para llevar a cabo los múltiples controles, rutinarios o de cualquier otro alcance, que las bodegas necesitan realizar a sus vinos. Obteniendo especial importancia los análisis realizados a las partidas de vino con destino a otros países, garantizando en todo caso que el producto exportado cumple la normativa vigente, tanto en el país de origen como en el de destino, y dando fe del cumplimiento de las condiciones físico-químicas del vino, y que coinciden con las especificaciones exigidas por el importador.

El espíritu de servicio al sector vitivinícola sigue imperando con la misma fuerza que en aquellos orígenes de 1927, pero sin ningún género de duda, la tecnología aplicada ha ido superando etapas al ritmo que ha marcado la investigación, el desarrollo científico y la evolución del conocimiento. En estos momentos la Enológica de Alcázar dispone de un laboratorio moderno, eficaz y eficiente, cuya máxima fundamental es **“ofrecer el servicio que necesite el usuario, y en caso de no disponer de la técnica adecuada, iniciar la puesta a punto del método necesario para tenerlo disponible en un corto espacio de tiempo”**.